

CICLO DE
CONFERENCIAS

Salón de Actos de la Diputación

ALBACETE

4 de diciembre

**Del ayer al mañana, ¿tiene
Albacete una situación
geoestratégica?**

2017-18
18:30
horas

Miguel Panadero Moya
Catedrático emérito de Geografía Humana



La Tribuna



ALuex

www.dipualba.es/conferenciasalux
Asociación de **ALumnos** de la
Universidad de la **Experiencia**

www.aluexalbacete.com/ facebook: @aluexalbacete
email: aluex.ab@gmail.com

DIPUTACIÓN DE ALBACETE
Servicio de Educación y Cultura



Del ayer al mañana, ¿tiene Albacete una situación geoestratégica?

MIGUEL PANADERO MOYA.

CATEDRÁTICO EMÉRITO DE GEOGRAFÍA HUMANA

Miguel Panadero Moya (Albacete, 1938). Catedrático Emérito de Geografía Humana y Expresidente del Consejo Social de la UCLM. Su dilatada trayectoria profesional está vinculada a la enseñanza pública, en todos sus niveles: en la de Primaria y Secundaria, en la Formación de Maestros como Catedrático de Geografía e Historia de Escuelas Normales, y en la Enseñanza Superior como Tutor del área de Geografía del centro de la UNED de Albacete, y como Catedrático de Universidad de Geografía Humana de la Facultad de Humanidades de Albacete (UCLM, 1988-2008). Ha sido vicepresidente de la Comisión Gestora de la Universidad de Castilla-La Mancha y vicerrector de investigación; director del departamento de Geografía y Ordenación del Territorio de la UCLM; director del Centro de Estudios Latinoamericanos de la UCLM; y decano de la Facultad de Humanidades de Albacete.

Sus líneas de investigación se han centrado en los procesos de reestructuración espacial, la planificación urbana y regional, el desarrollo local y la ordenación del territorio, en los ámbitos de la Geografía Política (regionalismos, regionalización), de la población y de las actividades de servicios. De su dilatada experiencia docente e investigadora da testimonio la autoría de numerosos artículos científicos y libros, entre los que figura de manera destacada la edición en 1976 de su tesis doctoral: La ciudad de Albacete, un estudio de Geografía Urbana, obra de referencia en la bibliografía albacetense.

Hablaremos de cómo nuestra ciudad ha vivido a través del tiempo el ascenso y el descenso del valor de ese concepto inconcreto que llamamos "su situación". Estamos familiarizados con la idea de que la situación geoestratégica de Albacete es envidiable y merecedora del reconocimiento de todo el mundo, de nuestros vecinos, nuestros gobernantes, y para los albacetenses es un motivo de orgullo. Pero, ¿verdaderamente es así?

Observar el entorno territorial de Albacete a las distintas escalas geográficas, la provincia, la región, España, Europa... , es decir, "sus circunstancias", nos ayudan a conocer mejor nuestra cambiante realidad y, tal vez, a motivar, en la dirección más conveniente, nuestras voluntades y comportamientos.

